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劍橋到大坑 用心耕社區
無懼「熱廚房」盼街坊「有咩事講我芝」

甘棄厚職回流
因「香港是我家」

在擔任新民黨灣仔社區發展主任後，Gigi開始扎根大坑。她深
明地區不單是社會縮影，更是從政的重要實戰場地，切身體

會市民所需，而非紙上談兵。她在接受本報訪問時說：「新民黨
擁有龐大的網絡及團隊支持，即使初嘗服務社區，但我不是孤身
作戰，很多前輩不時會分享經驗，黨主席葉劉淑儀更會落區與我
擺街站。原來，自己的微細力量，可以讓社會變得更好。社區工
作獲得的成功感遠超乎想像。」

首要解交通 關注「舞火龍」
談到服務社區，Gigi可謂滿腹大計。在為居民「修橋補路」的
同時，她更關注歷史文化的傳承：有百年歷史的大坑「舞火
龍」，是香港中秋節的傳統活動，早年更被列入第三批國家級非
物質文化遺產。為傳承「舞火龍」文化，發展局正籌辦「舞火龍
博物館」。Gigi形容，大坑是富有深厚人情味的多元社區，但被
繁忙都市所忽略，未來會積極推廣大坑特色文化，讓港人重新認

識大坑。
Gigi最關注的大坑社區議題，首要的是交通問題。她

指出，隨着港鐵西港島線的開通，巴士路線重組，最終
取消了5號巴士線，令居民生活大受影響。她要求巴士
公司盡快增加當區的其他巴士的班次：「大坑地理獨
特，位置在天后與銅鑼灣中間，很多居民都是以巴士代
步。大坑原來的巴士線已經不多，取消對居民生活帶來
很大影響。」
經過接近一年的地區實戰，早前從事商業的Gigi發

現，地區服務與商業世界運作「大不同」，「在商業世
界，大家講求速度及效率，務求尋找最快的合法捷徑；
但政府部門有既定運作程序，有時令居民很心急。服務
地區不單是修橋補路，有時跟街坊一句簡單噓寒問暖就
已足夠。」

喜得民心「有婆婆當我係孫女」
俗語有云「一分耕耘，一分收穫」，Gigi的努力獲居

民一致好評，「以前擔當投資顧問，協助客戶解決問
題；今日擔當社區發展主任，協助居民解決生活所需。
在地區更經常獲得街坊的窩心鼓勵，有婆婆更將我當作
孫女，擔心我日曬雨淋。不過，更要感謝的是，當區區
議員黃楚峰擔當我的『盲公竹』。」
放眼香港發展大局，Gigi最關心的是青年發展。她坦

言，新世代無法發揮所長、無法置業，令他們積聚很多
怨氣，這是特區政府必須解決的潛伏問題，認為政府必
須辦好產業發展，為青年搭建上流機會，「特區政府曾
經落力孕育科技發展，但十年過後，科技園空置率仍然
高企。健康的社會始終不能單靠金融產業，而是加大力
度發展前瞻性的高端產業。」

地區工作向來
「天高海闊」，雖
然成績備受肯定，
但女性參政苦樂自
知。王政芝被視為
新民黨「政壇新

星」，壓力當然不小，幸
好獲得家人及丈夫的鼓
勵，讓她成功戰勝各種
困難。Gigi 透露，母親
把她的名字改作「政
芝」，寄望她長大後擔
當「政界靈芝」，希望
她善用能力貢獻社會，
「雖然我頭30年的人生
與政治無關，但累積的
眼界經驗畢生受用。」
走進地區「木人巷」，
Gigi 的家人當然最擔心
「寶貝女」日曬雨淋，但
由於新民黨形象正面，家
人亦放心「寶貝女」跟隨
新民黨團隊學習，「家人
不太了解各個政黨背後的
理念，但黨正副主席不時
表達正面訊息，令家人都
非常放心。更重要的是：
我不是孤軍作戰。母親把
我的名字改為『政芝』，
可能命中注定與政界有
關，我最想善用我的能力
服務社會。」

■香港文匯報記者
黃斯昕
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畢業於英國劍橋大學生物碩士課程的王政芝（Gigi），經歷過十多年漂洋過海

的留學歲月，多年來始終心繫香港。如今，親歷香港風雲變幻，不少青年對政治

「熱廚房」都聞之色變，但Gigi未有「耍手擰頭」，反而更積極投身地區服務，

擔任新民黨灣仔社區發展主任，並扎根大坑服務社會，期望憑藉個人的視野及經驗，以小見大， 建設

更美好香港。除了為居民「修橋補路」，Gigi更關注歷史文化的傳承，包括百年歷史的「舞火龍」，

而「近在眼前」的則是解決區內的交通問題。 ■香港文匯報記者 黃斯昕

Gigi自小留學英國，在倫敦帝國學院生物醫學工程獲
得一級榮譽畢業，隨後到劍橋大學修讀生物科技企業管
理碩士，是傳統「學界尖子」；畢業後，在倫敦安永會
計師事務所擔任諮詢工作、受聘於國際頂尖藥品及科技
企業、在國際品牌擔任項目管理經理，前途無可限量。
不過，校監的一句「Dream to change the world」教

誨，令Gigi毅然放棄高薪厚職，回流香港，積極投身地
區服務，「在英國的生活始終是過渡期；由始至終，香
港是我的家。」
回望求學時的實驗生涯，教她深明自己外向性格。

Gigi憶述指，攻讀生物醫學最重要就是科學實驗，但她
因為「坐唔定」，遂在畢業後決定選擇具彈性的多元化
工作，在英國投資公司擔任投資顧問，不斷與不同的客
戶及同事跟進不同項目，擔起5年的「飛人生活」，
「很幸運在英國認識到攻讀醫科的丈夫，大家都有共識
回流香港定居。」

睹「佔」感港變陌生之地
談到從政緣由，Gigi直言：「一切都是機緣巧合。」

她說，自己約1年前回流香港，當時正值非法「佔領」
的時期，當刻作為青年的都想貢獻社會，「我是難以想
像示威者竟選擇如此激進的手段，非法『佔領』香港79
天，香港頓時變得非常陌生。」隨後，在朋友機緣巧合
介紹下，她開始參與新民黨青年委員會的交流活動，並
着手投身地區服務。
Gigi形容：「（新民黨）很多青年黨員不單年輕有
為，更願意付出時間服務社會，希望推動香港變得更有
活力、更有前景，與我有着相同的抱負。因此，我開始
花時間了解政治及經濟發展，希望為社會出一分力。機
緣巧合下，我開始擔任新民黨社區發展主任。從商，旨
為幫公司辦好業績；但從政，卻是協助居民解決貼身需
要。每個問題都直接改變社區生活。」
談到不少年輕人對政治都聞之色變，何以她願意投身

「熱廚房」？Gigi嘆言，當前香港的「政治標籤」絕非
良好風氣，既然大家都想香港好，何解要選擇一條「激
進的路」？「追求一件事的成敗有不同方法，我希望積
極投身地區服務。正如有『傘兵』落區，
我亦希望他們從積極角度出發做事。假如
他們將『佔領』持之以恒的心發展社會，
結果將會截然不同。」

■香港文匯報記者 黃斯昕

■■王政芝擔任新民黨灣仔社區發展王政芝擔任新民黨灣仔社區發展
主任主任，，扎根大坑服務社會扎根大坑服務社會，，期望期望建建
設更美好香港設更美好香港。。 記者黃斯昕記者黃斯昕攝攝

■王政芝率街坊參觀香港賽馬會。 受訪者供圖
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